

El Ayuntamiento y Canarias 1500 kilómetros de Costa analizan 'Los retos en la prevención de ahogamientos' con expertos en seguridad acuática

By Ortega

Thu Nov 16 09:40:00 GMT 2023

Noticias



Las Palmas de Gran Canaria analizará el fenómeno del ahogamiento en el medio acuático, las perspectivas actuales y sus retos, con la participación de expertos y agentes implicados directa o indirectamente con la seguridad acuática en las playas de Canarias. Las jornadas, organizadas por la concejalía de Ciudad de Mar del Ayuntamiento capitalino y Canarias 1500 kilómetros de Costa, se celebrarán en el Museo Élder de la Ciencia y la Tecnología, el lunes 20, con entrada libre, y el miércoles 22, con la participación de 300 escolares.

La sentencia del Tribunal Supremo que exime a los ayuntamientos con menos de 20 mil habitantes a cumplir el Decreto de prestar el servicio de vigilancia y seguridad en las playas con zonas de baño; la necesidad de generar sinergias y trazar líneas colaborativas entre los representantes públicos y la ciudadanía; los datos actualizados del fenómeno de los ahogamientos en Canarias y el llamado caso “El héroe de Tebeto”, serán algunos de los asuntos que se analizarán.

El foro, que se celebrará entre las 9:00 y las 13:00 horas del día 20, contará con la jefa del Servicio de Protección Civil y Atención de Emergencias del Gobierno de Canarias, y el jefe de Servicio de la Dirección General de Emergencias del Govern de Illes Balears, que contrastarán la normativa de seguridad en zonas de baño bajo el título, ‘Canarias y Baleares: Dos Decretos, un objetivo’.

Los ahogamientos representan la primera causa de muerte por accidente en Canarias, superando de forma significativa a la que se produce en las carreteras. Esto hace que resulte imprescindible definir un marco de reflexión entre los distintos agentes implicados en este ámbito.

La apertura del simposio, de entrada libre, corre a cargo de Pedro Quevedo Iturbe, concejal de Ciudad de Mar y Turismo del Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria; Manuel Miranda Medina, Consejero de Política Territorial, Cohesión Territorial y Aguas del Gobierno de Canarias; Pablo Rodríguez, director general de la Presidencia del Cabildo de Gran Canaria; José Gilberto Moreno, director Museo Elder de la Ciencia, y Sebastián Quintana, divulgador experto en la prevención de ahogamientos.

PROGRAMA

La jornada comenzará con la mesa redonda `Valoración e Incidencia de la Sentencia del Tribunal Supremo en el ámbito de la CCAA`, que contará con la participación de Mari Brito, presidenta de la FECAM; Marcos Lorenzo, vice consejero de Cohesión Territorial y Aguas; Nauzet Pérez, de la concejalía de Ciudad de Mar del Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria; Nayra Alemán, diputada autonómica y Jennifer Curbelo, diputada autonómica.

A continuación, se analizará el caso del `Héroe de Tebeto` con los abogados Vanessa Ramírez y Roberto Orive, letrados que llevaron el caso en que se condenó al ayuntamiento de La Oliva por la muerte por ahogamiento de un bañista que intentó rescatar a una joven en peligro.

Posteriormente, el presidente de `Canarias, 1500 Km de Costa`, Sebastián Quintana, presenta la ponencia titulada: `El ahogamiento en Canarias: Prevención, datos y cifras`; seguido de una mesa redonda con la participación de Montserrat Román, Jefa del Servicio de Protección Civil y Atención de Emergencias del Gobierno de Canarias, y Juan Pol Puyol, Jefe de Servicio de la Dirección General de Emergencias del Govern de Illes Balears, que analizarán y contrastarán la normativa de seguridad en zonas de baño en los dos archipiélagos bajo el título, `Canarias y Baleares: Dos Decretos, un objetivo`.

La jornada finalizará con el foro `Los servicios de emergencias en espacios acuáticos`, de la mano de Moisés Sánchez, director del Centro Coordinador de Emergencias y Seguridad (CECOES) 1-1-2 de Canarias; Luis Cabrera, director del Servicio de Urgencias Canarias y Heriberto López, director provincial de Emergencias de Cruz Roja.

El miércoles 22, el experto en emergencias, Juan Ramón Viera, impartirá un taller práctico de primeros auxilios a 300 escolares junto a efectivos y responsables de Cruz Roja.